

2024-06-03

Morena arrasa en jornada #EnVivo → Sheinbaum obtiene holgada victoria. AMLO la felicita a ella y a candidatxs

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.sinembargo.mx/03-06-2024/4508512>

3 de junio 00:10 AMLO felicita a Claudia Sheinbaum: "será la Presidenta con más votos en la historia"

El Presidente Andrés Manuel López Obrador felicitó en los primeros minutos de este lunes a Claudia Sheinbaum, la candidata de su partido que se convertirá en su sucesora en el poder, por haber triunfado en las elecciones del 2 de junio con una amplia ventaja y proyectada como quien tendrá la mayor cantidad de votos en la historia del país, además de ser la primera mujer en ostentar el Poder Ejecutivo.

"Hoy es un día de gloria porque el pueblo de México decidió libre y democráticamente que Claudia Sheinbaum se convierta en la primera mujer Presidenta en 200 años de vida independiente de nuestra República", resaltó el mandatario en un mensaje en video subido a sus plataformas oficiales.

Resaltó que la próxima mandataria va a ser la Presidenta con más votos obtenidos en toda la historia del país. "Felicidades a todas y todos los que tenemos la dicha de vivir en estos tiempos estelares", añadió.

3 de junio 00:00 → Claudia Sheinbaum gana en el conteo rápido. Morena arraza en el Congreso

El Instituto Nacional Electoral (INE) confirmó la victoria de Claudia Sheinbaum Pardo que se ha negado a reconocer la oposición. La Consejera Presidenta, Guadalupe Taddei Zavala, dio a conocer pasadas las 23:30 de este domingo los resultados de los Conteos Rápidos. Las cifras señalan que la candidata de Morena obtuvo entre 58.3 y 60.7 por ciento de los votos, mientras que la abanderada del PRI y PAN logró entre 26.6 y 28.6 por ciento. Finalmente indicó que Jorge Álvarez Máynez le dio a Movimiento Ciudadano entre 9.9 y 10.8 por ciento.

Con respecto al Poder Legislativo, el Senado de la República los rangos de su proporción son los siguientes:

Por su parte, la Cámara de Diputados obtuvo los siguientes resultados preliminares:

22:30 → Evo Morales y Alberto Fernández celebran jornada electoral

Los expresidentes de Argentina y Bolivia, Alberto Fernández y Evo Morales respectivamente, celebraron en redes sociales el probable triunfo de la candidata presidencial de México, Claudia Sheinbaum Pardo.

Los exmandatarios sudamericanos emplearon sus cuentas de X para subir, en sus respectivas cuentas, videos donde se encuentran con la aspirante de Morena, así como también adelantar el festejo por su probable victoria en esta contienda electoral, aunque previo al inicio de los resultados del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Nacional Electoral (INE).

"Ya se conocen los primeros datos del escrutinio de la elección presidencial de México. He tenido el privilegio de poder abrazar a quien será la nueva presidenta de este querido país, nuestra querida Claudia Sheinbaum", celebró Alberto Fernández.

Por su parte, Evo Morales también adelantó sus felicitaciones a Claudia Sheinbaum, donde resaltó "un lindo encuentro con la flamante Presidenta electa".

El video colgado a su cuenta de X también muestra un regalo que le dio a la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México: un chal tradicional de su país.

"Compartimos la alegría de su triunfo junto a Alberto Fernández, [el exdiputado chileno] Marco Enríquez-Ominami, Mario Delgado, Alberto Anaya, presidente del PT [Partido del Trabajo] y otros. Claudia es América Latina", resaltó.

20:05 → ARRANCA EL PREP

El Programa de Resultados Preliminares (PREP) arrancó con los primeros números de las casillas.

El PREP es un sistema que provee los resultados preliminares de las elecciones federales, a través de la captura y publicación de los datos plasmados por los funcionarios de casilla en las actas de escrutinio y cómputo de las casillas que se reciben en los Centros de Acopio y Transmisión de Datos (CEDAT).

Permite dar a conocer, en tiempo real a través de Internet, los resultados preliminares de las elecciones la misma noche de la Jornada Electoral, con certeza y oportunidad y usando la tecnología más avanzada.

19:30 → Sheinbaum arrasó: Morena

Mario Delgado Carrillo, dirigente nacional de Morena, celebró el triunfo de Claudia Sheinbaum Pardo a la Presidencia de México, quien, asegura, se impuso "dos a uno" sobre Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata del PRI y PAN e indicó que el oficialismo le cerró la boca "a una oposición diminuta".

"El humanismo ha triunfado sobre el racismo y el clasismo, somos la generación que va a inspirar el cambio en la vida de las mujeres", declaró esta tarde Mario Delgado, quien también dijo que el triunfo de Sheinbaum es "la mejor herencia que le podemos dejar a nuestras hijas".

Minutos antes, Claudia Sheinbaum, la candidata presidencial de Morena, los partidos de Trabajo y el Partido Verde, llegó al Hotel Hilton de la Ciudad de México, minutos antes del mensaje que dio Mario Delgado, y destacó la "participación masiva de la población".

19:15 → Ya ganamos, dice Xóchitl, sin mostrar un sólo dato

Xóchitl Gálvez Gómez, de la coalición Fuerza y Corazón por México, emitió un mensaje a las 19 horas antes del cierre de casillas a nivel nacional para autodeclararse ganadora en compañía de los dirigentes partidistas del PRI, PAN y PRD, así como de su equipo de campaña, entre ellos, Santiago Creel y Max Cortázar.

Entre gritos de "Presidenta, Presidenta", dijo que sería respetuosa de los ciudadanos que aún estaban votando en esos momentos, pero a la vez pidió al Presidente Andrés Manuel López Obrador "respetar" los resultados de las votaciones presidenciales.

"Gracias por acompañarnos en este largo camino de Tepalcatepec hasta Palacio Nacional", aseguró entre aplausos de "xochilovers".

19:10 → FINALIZA JORNADA ELECTORAL: INE; COMIENZA CONTEO DE VOTOS

Guadalupe Taddei, Consejera presidenta del INE, informó que la jornada electoral ha finalizado en todo el país y ha comenzado el conteo de los votos emitidos por los mexicanos.

"En estos momentos los funcionarios llevan a cabo el escrutinio de los votos emitidos. Con esta actividad de conteo de cada uno, se respeta la voluntad de cada ciudadano. Requiere de paciencia", dijo en un mensaje por redes sociales.

Es importante, añadió, que los candidatxs deben actuar con prudencia. Es importante "mantener la serenidad", resaltó Taddei.

"Esperemos los resultados de la voluntad ciudadana", cerró.

19:00 → Participación histórica y masiva de mexicanos en el extranjero, prevé INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó la tarde del domingo que de manera preliminar hubo poco más de 180 mil votos emitidos por mexicanas y mexicanos en el extranjero.

<https://x.com/INEMexico/status/1797412484682493970>

Arturo Castillo, Consejero del INE, detalló que la sumatoria preliminar del conteo de votos recibidos por connacionales en el extranjero fue de 180 mil 676, los cuales escogieron la Presidencia de la República, siete gubernaturas, senadurías y cuatro diputaciones locales.

"La participación de nuestras y nuestros connacionales en el extranjero ha sido espectacular. Ha sido enorme la afluencia de mexicanas y mexicanos, no solamente en las 23 sedes consulares, sino también a través del voto electrónico por Internet y el voto postal", reconoció Castillo.

Por su parte, la Consejera Claudia Zavala destacó que las y los mexicanos demostraron que se "apoderaron" de sus derechos electorales, al realizar todos los requerimientos para emitir su voto desde urnas extranjeras.

"Las mexicanas y los mexicanos en el exterior demostraron, con creces, que sí quieren participar, que participan en la vida pública, que se apoderan de sus derechos políticos y, como autoridad electoral, seguiremos trabajando para garantizar sus derechos", dijo Zavala.

18:50 → DETIENEN A 10 SUJETOS POR DELITOS ELECTORALES

La Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSPE) de Chihuahua informó este domingo que 10 personas fueron detenidas en el municipio Hidalgo de Parral por su probable participación en delitos electorales.

De acuerdo con una publicación en sus redes sociales, elementos de la SSPE detuvieron a diez hombres, luego de que una denuncia ciudadana alertara que los sujetos no dejaban salir a una persona de su domicilio para que emitiera su voto.

"Elementos de la #SSPE detuvieron a diez masculinos en la ciudad de Parral, luego de que una denuncia ciudadana alertara sobre sujetos agrediendo a un hombre al interior de su domicilio para presuntamente evitar que ejerciera su derecho a votar", compartió.

Asimismo, en otra publicación, la Secretaría compartió que la policía del estado detuvieron a Eric Iván "N" por

presuntos delitos electorales en Ciudad Juárez.

"Elementos de la policía del estado detuvieron a un masculino identificado como Eric Iván E.P. por presuntos delitos electorales en Ciudad Juárez. Fue consignado a la Fiscalía General del Estado [de Chihuahua]", publicó.

La Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSPE) de Chihuahua informó este domingo que 10 personas fueron detenidas en el municipio Hidalgo de Parral por su probable participación en delitos electorales.

De acuerdo con una publicación en sus redes sociales, elementos de la SSPE detuvieron a diez hombres, luego de que una denuncia ciudadana alertara que los sujetos no dejaban salir a una persona de su domicilio para que emitiera su voto.

"Elementos de la #SSPE detuvieron a diez masculinos en la ciudad de Parral, luego de que una denuncia ciudadana alertara sobre sujetos agrediendo a un hombre al interior de su domicilio para presuntamente evitar que ejerciera su derecho a votar", compartió.

Asimismo, en otra publicación, la Secretaría compartió que la policía del estado detuvieron a Eric Iván "N" por presuntos delitos electorales en Ciudad Juárez.

"Elementos de la policía del estado detuvieron a un masculino identificado como Eric Iván E.P. por presuntos delitos electorales en Ciudad Juárez. Fue consignado a la Fiscalía General del Estado [de Chihuahua]", publicó.

18:05 → Morena tendría ventaja en CdMx

La morenista Clara Brugada aparece en ventaja en las primeras encuestas de salida para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, con una clara ventaja, según Enkoll, Covarrubias & Asociados, Mendoza Blanco y Asociados, Parametría y la de Indemerc.

Enkoll, en su encuesta de salida, dio ventaja a Brugada con el 52.2 por ciento, con Taboada con 38.7 por ciento, una diferencia de 13.5 puntos porcentuales. Salomón Chertorivski, abanderado de Movimiento Ciudadano, queda con un lejano tercer sitio con 7.2 por ciento.

Por su parte, Covarrubias, en su corte de las 17:00 horas, da una ventaja a Brugada con 57.2 por ciento, y al candidato del Frente Opositor un 34.25 por ciento: una distancia de 22.95 puntos porcentuales, una de las más amplias en la tarde del domingo.

MEBA le da 58.5 por ciento de apoyos a Brugada, exalcaldesa de Iztapalapa, en su corte de las 17:00 horas, muy por encima del 35.2 por ciento que obtendría Santiago Taboada Cortina, abanderado del PRIANRD en la capital: una diferencia de 23.3 por ciento. Chertorivski completa el panorama con el 6.3 por ciento en tercer lugar.

Parametría, en cambio, le da una ventaja de 11 puntos porcentuales a la morenista, con Taboada en 41 por ciento y Brugada en 52 por ciento.

18:00 → Empiezan a cerrar las casillas

Las casillas comenzaron a cerrarse a las 18:00 horas; sin embargo, las y los ciudadanos que estén formados a esta hora o posterior, deben ser atendidos, pues todavía tienen el derecho de votar, siempre y cuando estén formados o formadas a la hora del cierre.

La gran mayoría de las casillas empezaron a cerrar sus actividades para empezar el conteo de votos. Millones de mexicanas y mexicanos acudieron este domingo a las urnas, tanto en el territorio nacional como en Estados Unidos, y otras urbes de Europa, y alrededor del mundo.

La jornada electoral de este 2 de junio es la elección más grande de la historia hasta ahora, en la que se eligieron más de 20 mil cargos, incluida la Presidencia de la República, en la que contienden por primera vez dos mujeres, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, con gran posibilidad de ganar.

El Consejero Martín Faz Mora hizo hincapié en que aunque la hora oficial del cierre de casillas fuera a las 18:00 horas, las personas que se encuentren formadas en una fila, serán atendidas y podrán emitir su voto.

17:15 → Saldo blanco en la capital

El Instituto Electoral de Ciudad de México (IECM) informó que hay saldo blanco en la capital, ya que de los incidentes reportados, casi su totalidad fueron resultados.

La Consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño, aseguró que no ha habido ningún acto violento que haya perturbado el orden público, de acuerdo con los parámetros del Instituto Nacional Electoral (INE), que es el responsable del reporte de incidentes.

Al corte de las 15:15 horas se reportaron 234 incidentes, de los cuales 200 ya se resolvieron. El Consejero Mauricio Huesca detalló que la Alcaldía Tlalpan es la que más incidentes ha reportado, con 24; seguida de la de Miguel Hidalgo, con 23; Milpa Alta, 13; y Azcapotzalco, 11.

Además, señaló que de los reportes, 44 se deben a problemáticas con la tablet usada en casillas especiales, y que se han ido resolviendo; 30 estuvieron relacionados con la instalación de casillas en lugares distintos a los previstos porque los propietarios de las casas decidieron ya no abrir su puertas para permitir la colocación de mamparas; otros 30 fueron por actos menores de violencia, que no generaron más perturbación; y 40 incidentes por la colocación de propaganda en las inmediaciones de las casillas; y los demás, con temas menores, dijo.

16:50 → México está en paz para las elecciones: Rosa Icela Rodríguez

La Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, aseguró que en México existen las condiciones adecuadas para que el proceso electoral de este 2 de junio se realice de forma libre y secreta.

Afirmó que el país se encuentra en "paz y tranquilidad", y que existe la vigilancia adecuada en todo el territorio nacional para atender cualquier eventualidad.

16:30 → JALISCO: Muere de un paro un hombre en la fila de una casilla

Un hombre murió en Guadalajara, Jalisco, a causa de un infarto, mientras esperaba en una fila para ejercer su derecho al voto. De acuerdo con testigos, la persona, de 51 años, se desvaneció mientras esperaba para ingresar a la casilla, y comenzó a temblar en el piso.

Pese a intentos por reanimarlo por parte del personal electoral, el hombre no logró recuperarse. (El incidente parece haber ocurrido alrededor de las 13:00)

15:50 → El INE desmiente a Ugalde

El Instituto Nacional Electoral (INE) desmintió un tuit de Luis Carlos Ugalde, exconsejero presidente del entonces Instituto Federal Electoral (IFE), que ya fue eliminado, en el que señalaba que 222 casillas no serían

instaladas, lo que hubiera sido la mayor cantidad en las últimas cinco elecciones presidenciales.

El INE aclaró que los datos son incorrectos, ya que, según el corte de las 13:20 horas, sólo 15 casillas habían sido reportadas como "no instaladas", y no 222 como había señalado el exconsejero presidente.

Ugalde borró la publicación, pero la cuenta del INE que combate la desinformación y fake news recuperó el tuit del exconsejero.

"Con datos del Sistema de Información sobre el desarrollo de la Jornada Electoral, al corte de las 13:20 horas, se tienen 15 casillas no instaladas del total de las casillas aprobadas por los Consejos Distritales", informó.

15:30 → La CdMx vota en calma

Cientos de miles de mexicanos han acudido a las urnas, tanto en territorio nacional como en Estados Unidos, en la que es la elección más grande de la historia con 20 mil cargos a elegir, entre ellos la Presidencia por la que contienen por primera vez dos mujeres con grandes posibilidades de ganar.

En la Ciudad de México, los votantes han señalado la importancia de un voto razonado, después de semanas de reflexión y análisis de propuestas. Aunque algunos vieron los debates, pocos reconocieron haber sido influenciados por ellos, según dijeron a SinEmbargo.

Desde las ocho de la mañana, cuando se abrieron las casillas, se formaron filas de ciudadanos dispuestos a participar en esta elección histórica que renovará además la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, ocho gubernaturas, el Congreso de la Unión y al menos 20 mil cargos locales.

15:00 → Fisel reporta que van 176 denuncias por posibles delitos electorales

La Fiscalía Especializada en materia de Delitos Electorales (FISEL), de la Fiscalía General de la República (FGR), informó que ha recibido hasta ahora 176 denuncias por presuntos delitos electorales en las elecciones federales que se llevan a cabo este domingo: las presidenciales y para la Cámara de Diputados y el Senado.

Las denuncias "están siendo investigadas por ministerios públicos", dijo José Agustín Ortiz Pinchetti, titular de la FISEL. Agregó, que desde el inicio del Proceso Electoral 2023-2024, de septiembre pasado a la fecha se recibieron 134 denuncias a través de la Ventanilla Única de Atención de la FISEL y de las Fiscalías Federales de la FGR, mientras que 42 fueron mediante los Sistemas de Atención Ciudadana FISETEL y FISENET, a los contactos 800 833 7233 y fisenet.fgr.org.mx

Asimismo, a través de FISETEL y FISENET llegaron seis mil 608 planteamientos, de los cuales cinco mil 900 fueron de orientación ciudadana y 666 fueron turnados a las fiscalías electorales locales para su recepción y análisis; las restantes 42 se integraron al total de denuncias, las cuales hacen el acumulado de 176.

Ortiz Pinchetti detalló que, para atender a los ciudadanos, alrededor de siete mil funcionarios públicos de la FGR profundizaron sus conocimientos sobre la Ley General en Materia Electoral; además, desde el 27 de mayo personal de la FISEL se encuentra de manera estratégica en las sedes de las 32 Fiscalías Federales de la FGR, ubicadas en todo el país.

14:30 → Evo y observadores caminan las calles del país

Los expresidentes Evo Morales y Alberto Fernández, de Bolivia y Argentina, respectivamente, estuvieron este domingo como observadores electorales en distintas casillas de la Ciudad de México.

A través de redes sociales, Evo Morales compartió que visitó varias casillas de la Alcaldía de Iztapalapa, donde destacó que estaba "en juego" la integración de América Latina y el Caribe; mientras que Alberto Fernández

"Visitamos muy temprano algunos recintos electorales en Iztapalapa, México. Con mucho compromiso democrático, nuestras hermanas y hermanos mexicanos hoy van a emitir su voto. Nuestra prioridad es la democracia, la integración de nuestra región latinoamericana y caribeña y la justicia social", escribió.

Asimismo, en un video subido por él mismo, destacó que se definen en términos políticos la integración de América Latina.

"Después de tantos años que se ha gestado la CELAC. Empezamos por la UNASUR, pasando por la CELAC y cómo consolidar, cómo institucionalizar la CELAC. Nuestro continente es especial, y aquí tenemos tantos recursos naturales y esa es una de las visiones que tenemos los políticos, los movimientos sociales, los dirigentes, en pos de la liberación", dijo.

"Tenemos que estar unidos, la América Latina para garantizar la liberación en ciencia y tecnología", agregó.

14:00 → Instalación de casillas llega a 97.93%

La Consejera electoral Carla Humphrey reportó que, con corte a las 14:00 horas, está el 97.93 por ciento de casillas instaladas, una cifra histórica en los procesos electorales del país.

El Instituto Nacional Electoral (INE) reanudó la sesión del Consejo General con 166 mil 660 casillas colocadas a nivel nacional, de las cuales 166 mil 639 ya están listas para recibir el voto de las mexicanas y los mexicanos.

A pesar de las complicaciones, los ciudadanos están saliendo a votar en México y en el extranjero, rumbo a las 170 mil 182 casillas que fueron aprobadas para esta jornada. (Redacción de SinEmbargo)

13:37 → Presidenta del INE sale a votar

La Consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, acudió a votar este domingo como parte de la jornada electoral 2024, en el que se renovarán 20 mil 375 cargos federales en México, incluida la Presidencia, la Cámara de Diputados y el Senado de la República, así como nueve gobiernos estatales.

Taddei Zavala compartió una serie de fotografías en las que aparece en la casilla más cercana a su domicilio, donde invitó a la población de ejercer su voto.

"Como ciudadana responsable, asistí a ejercer mi voto en estas elecciones 2024. ¡Participa!", escribió en sus redes sociales.

Anteriormente, la Consejera Presidenta reportó que, hasta el mediodía de hoy, se han instalado 149 mil 59 casillas en todo el país, cifra que supera las reportadas en los procesos electorales de 2018 y de 2021.

Destacó que la jornada electoral se está desarrollando de manera ordenada y sin incidentes mayores. (Redacción de SinEmbargo)

13:00 → Michoacán: Candidato de Morena a síndico de Cuitzeo es asesinado; FGE investiga

La Fiscalía General del Estado (FGE) de Michoacán confirmó este domingo la muerte de Israel Delgado Vega, candidato a síndico de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" por el Municipio de Cuitzeo, durante la noche ayer en la localidad de San Benito Juárez.

De acuerdo con los primeros reportes, el candidato de Morena se encontraba platicando con otras personas en las inmediaciones de su domicilio, cuando fue sorprendido, presuntamente, por dos personas que se desplazaban en motocicleta y que accionaron un arma de fuego en su contra.

Tras la presunta agresión, los responsables se dieron a la fuga sin dejar rastro, mientras que Israel Delgado murió de forma inmediata en el lugar. (Redacción de SinEmbargo)

12:48 → Alta afluencia en las casillas electorales

La afluencia en las casillas especiales se encuentra rebasada en la capital mexicana, donde la ciudadanía se ha formado hasta por tres horas para poder ejercer su derecho al voto.

En España, Francia y Estados Unidos, miles de personas también han hecho largas filas en las urnas, incluso desde un día anterior, para poder participar en el proceso electoral más grande e importante de México. (Redacción de SinEmbargo)

12:15 → El INE reporta 87.59% de casillas instaladas

La Consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, anunció en su primer corte que, hasta el momento, se han instalado 149 mil 59 casillas en todo el país, cifra que supera las reportadas en los procesos electorales de 2018 y de 2021.

"De acuerdo con el sistema de información de la jornada electoral hasta este momento se han instalado 149 mil 59 casillas en todo el país, lo cual representa el 87.59 por ciento", reportó Taddei.

En su mensaje grabado, agradeció a todas y todos los funcionarios de casilla, capacitadorxs y asistentes electorales que trabajan todavía "incesantemente" para que este día sea histórico.

Además, destacó que la jornada electoral se está desarrollando de manera ordenada y sin incidentes mayores. Respecto a los pequeños contratiempos que se han presentado, aseguró que están siendo atendidos "oportuna y expeditamente por las autoridades correspondientes. (Redacción de SinEmbargo)

12:00 Líderes políticos acuden a las urnas

La mañana de este domingo 2 de junio, dirigentes partidistas también acudieron a votar, hecho que compartieron en sus redes sociales. Algunos estuvieron acompañados de su familia al momento de realizar este ejercicio democrático, otros invitaron al resto de la ciudadanía a participar de esta jornada electoral.

Marko Cortés, presidente nacional del PAN, dio a conocer en un video que al filo de las 9:00 horas de este domingo había votado. Además, consideró que la participación ciudadana incrementó en esta jornada electoral, en comparación con la de 2018, e invitó a la ciudadanía que aún no lo ha hecho, a votar.

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, también dio a conocer que esta mañana acudió a una casilla de la Alcaldía Iztacalco para ejercer su derecho al voto. A través de su cuenta de X, publicó diversas fotografías que lo muestran esperando su turno para este ejercicio ciudadano, mismo al que invitó a todos los electores.

Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, difundió diversas fotografías en las que mostró el momento en que acudió a votar, ejercicio democrático al que, dijo, lo acompañó su familia. "Hoy junto con mi familia emití mi voto", detalló el líder del partido del Sol Azteca.

Alejandro Moreno, "Alito", dirigente nacional del PRI, también compartió en sus redes sociales el momento en que acudió a votar en compañía de sus hijos. En otra publicación muestra su dedo manchado con tinta indeleble, como prueba de que participó en esta jornada electoral, mientras porta una playera con la leyenda "Votar es de chingones".

Dante Delgado, dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, compartió la tarde de este domingo que acudió a votar en compañía de su familia. Con una serie de fotografías, el líder del partido naranja mostró el momento en que participó en este ejercicio democrático.

11:45 → Taboada asiste a emitir su voto

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de la Ciudad de México, asistió junto a su esposa a ejercer su voto en la Alcaldía Benito Juárez.

El candidato de la coalición "Fuerza y Corazón por México" indicó que "la gente está muy animada" e invitó a la ciudadanía a que dediquen el día "a la Ciudad de México y al país". (Redacción de SinEmbargo)

11:43 → Asesinan a un hombre y hieren a otro en Puebla

En el Municipio de Coyomeapan, Puebla, se suscitó un hecho violento cuando un grupo de choque ingresó a intimidar a la población y les solicitó que voten en favor de la candidata del Partido del Trabajo (PT), Clarissa Reyes.

Según reportes, dos ciudadanos expresaron su descontento hacia las personas del grupo de choque, lo que provocó que fueran atacadas con un arma de fuego.

Uno de los ciudadanos recibió un disparo en la garganta y falleció tiempo después al ser trasladado al hospital; el otro simplemente resultó herido. A pesar del ataque, las ciudadanas y los ciudadanos de Coyomeapan exigieron que se continuara con el proceso electoral. (-Redacción de Magarely Hernández, de Ambas Manos)

11:07 → Xóchitl emite su voto tras larga espera

Xóchitl Gálvez Ruíz, candidata presidencial de la coalición "Fuerza y Corazón por México", que integran el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), acudió a la casilla 4903, ubicada en la escuela primaria "El Chamizal", en la colonia

Reforma Social, de la Alcaldía Miguel Hidalgo, en donde alrededor las 11:05 de la mañana emitió su voto.

Acompañada de sus hijos, Diana Vega Gálvez y Juan Pablo Vega Gálvez, así como de Mauricio Tabe, candidato por el PAN a la Alcaldía Miguel Hidalgo, Gálvez Ruíz acudió a ejercer su voto, en donde previo a ingresar a la casilla, misma que abrió alrededor de las 8:10 de la mañana, estuvo formada por más de dos horas, tiempo que aprovecho para tomarse fotografías con ciudadanos que se lo pedían.

Tras salir de las casillas en las que emitió su voto, la candidata opositora expresó que "hoy empieza un mejor futuro para México, estoy segura, estoy muy, muy optimista. Estoy segura que el día de hoy, México elegirá la primer mujer presidenta y nos va a ir muy bien", dijo.

"Que el pueblo decida, quien tiene que decidir es el pueblo, yo ya hice mi trabajo, dejé el alma en esa campaña, no paré un solo día, con sol, 48 grados, como fuese, estuve siempre en todas mis actividades durante la campaña, entonces, que los ciudadanos hagan su trabajo", añadió. (Redacción de SinEmbargo)

11:05 → Más de 81% de casillas instaladas en el país

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que, con corte a las 11:05 horas, se había instalado el 81.89 por ciento de las 170 mil casillas electorales aprobadas en todo el país. (Redacción de SinEmbargo)

10:44 → Atacan a empresario de Tijuana que iba a votar

Otro acto de violencia se registró en la colonia San Antonio de los Buenos, Tijuana, donde un empresario fue atacado con un arma de fuego mientras se dirigía a votar.

Según reportes, personal que resguardaba la seguridad del empresario logró repeler el ataque y lesionar a uno de los agresores.

Una mujer también habría resultado herida en el incidente a causa de una bala perdida. (Redacción de SinEmbargo)

10:35 → Roban boletas en Puebla; matan a una mujer

Un grupo de encapuchados armados se robó las boletas electorales en Tlapanalá, Puebla. Al huir, los sujetos realizaron varios disparos lo que provocó la muerte de una mujer.

Tras una llamada auxilio, policías estatales lograron detener a varios sujetos relacionados con los hechos. Se espera que la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del estado y la Fiscalía General informen sobre la detención en unos momentos.

Los funcionarios estaban apenas abriendo las casillas en la escuela Gabriela Mistral, cuando varios sujetos llegaron e ingresaron de manera violenta y se robaron alrededor de 500 boletas electorales.

Los responsables estaban armados y realizaron algunos disparos para después de cometer el hurto, emprender su huida hacia Izúcar de Matamoros.

Fuentes policiales informaron que, ante la llamada de auxilio oportuna, se logró detener a algunas personas

relacionadas con el robo y homicidio. Aunque llegaron los cuerpos de emergencias, al revisar al paciente, indicaron que lamentablemente carecía de signos vitales.

La persona que perdió la vida en estos reprobables hechos, es una mujer; mientras son dos hombres los detenidos por la Policía Estatal, confirmaron al momento autoridades.

Este día se lleva a cabo la elección en Puebla y todo el país. A las 18:00 horas serán cerradas las urnas y alrededor de las 23:00 horas habrá resultados preliminares. (-Redacción de Daniel Escalante, de Ambas Manos)

10:30 → Salomón Chertorivski acude a las casillas con su familia

El candidato a Jefe de Gobierno de la Ciudad de México (CdMx) por parte de Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, fue captado asistiendo junto a su familia a las casillas para ejercer su voto.

Chertorivski sufragó en la sección 4982, en la Alcaldía Miguel Hidalgo. (Redacción de SinEmbargo)

10:20 → Rector de la UNAM emite su voto

Leonardo Lomelí Vanegas, actual Rector de la Universidad Autónoma de México (UNAM), acudió a emitir su voto y lo compartió en redes sociales.

Vanegas comentó que espera una participación "copiosa" por parte de los jóvenes. (Redacción de SinEmbargo)

10:05 → Sheinbaum vota en casilla de Tlalpan

La abanderada de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" acudió a su casilla en la Alcaldía Tlalpan, donde vecinos y medios de comunicación la esperaban para verla ejercer su derecho, acompañada de su esposo, Jesús María Tarriba.

Al salir de la casilla, Sheinbaum Pardo dio a conocer su votación a favor de la continuidad de la Cuarta Transformación (4T) en todos los comicios que se disputan durante esta jornada electoral y celebró el proceso democrático que se vive en México.

"Muy rápido porque hay mucha fila para poder votar. Sólo quiero decirles que para la Presidencia voté por Ifigenia Martínez y todo lo demás, pues ya saben cómo votamos. ¡Qué viva la democracia", fue el mensaje posterior a la votación de la candidata. (Redacción de SinEmbargo)

09:50 → "El país está tranquilo": Secretaria de Gobernación

Luisa María Alcalde, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), aseguró que "no hay focos rojos" en el país al sostener que la gente está votando de manera libre y tranquila con un despliegue de más de 250 mil elementos de las Fuerzas Armadas.

"El país está tranquilo (...) Por ahora nada de focos rojos, al contrario, una jornada tranquila", manifestó la funcionaria federal. (Redacción de SinEmbargo)

09:30 → Intentan quemar casilla en Querétaro

Dos sujetos a bordo de una motocicleta intentaron quemar casillas y boletas ubicadas en la escuela primaria Bicentenario, ubicada en Paseo de la Constitución, en Querétaro.

En redes sociales circulan videos donde un sujeto salta una valla para poder escapar junto a su compañero, quien lo esperaba en el vehículo. Sin embargo, un ciudadano chocó contra ellos e impidió su objetivo, pero ambos hombres, que cayeron al piso, lograron escapar a pie. (Redacción de SinEmbargo)

09:20 → Brugada ejerce su derecho al voto

Clara Brugada, abanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia, formada por los partidos Morena, Verde Ecologista de México (PVEM) y del Trabajo (PT), llegó a la casilla número 2597 , ubicada en la Escuela Gaudencio Peraza, Alcaldía Iztapalapa, en la Ciudad de México, aproximadamente a las 9:20 horas, para ejercer su derecho al voto.

En compañía de Ernestina Godoy, extitular de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina y ahora candidata al Senado, de Alejandro Encinas, quien fungió como su coordinador de campaña y de Citlalli Hernández, secretaria General de Morena, así como de una de sus perritas, la exalcaldesa de Iztapalapa emitió su voto pocos minutos antes de las 10:00 horas. (Redacción de SinEmbargo)

09:10 → Ciudadanos hacen largas filas para votar

Cientos de mexicanos comenzaron a formarse desde las 8:00 horas, previo a la apertura de casillas, en las que ya se podían ver sillas, bancos y sombrillas que llevaron los votantes para esperar su turno y poder obtener sus boletas electorales.

En las colonias Condesa y Del Valle se pueden ver colas de varios metros que dejan ver parte de la gran participación ciudadana que se vive hoy en el país. (Redacción de SinEmbargo)

9:05 → Máynez emite su voto

El aspirante de MC, Jorge Álvarez Máynez emitió su voto pasado de las 09:00 horas en la Alcaldía Cuauhtémoc, acompañado por su esposa e hijos.

Después de 30 minutos de espera, el emecista recibió sus boletas electorales en la casilla cerca a su domicilio en la colonia Roma Norte, las cuales mostró a los medios de comunicación. Posteriormente, entró a la urna para poder votar.

"Es una experiencia única ver tu nombre en la boleta presidencial, además un privilegio porque lo pude hacer con mi hijo (...) Fue incómodo [al inicio] por la llegada de tantos medios a la fila, pero nos pudimos ordenar y al final salió bien", indicó.

Hasta el momento, Jorge Álvarez Máynez se posiciona como el primer candidato presidencial que ya votó,

mientras que Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum continúan formadas para poder emitir su sufragio. (Redacción de SinEmbargo)

08:35 → Sheinbaum va camino a ejercer su voto

Claudia Sheinbaum Pardo, abanderada de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", conformada por los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) va rumbo a su casilla para emitir su voto.

La candidata de la izquierda dijo ante medios estar muy contenta y entusiasmada en este "día histórico" para las mexicanas y los mexicanos. (Redacción de SinEmbargo)

08:32 → Gálvez llega a su casilla para votar

Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata de la alianza "Fuerza y Corazón por México", integrada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), llegó muy temprano a su casilla electoral en la escuela primaria "El Chamizal", ubicada en la Alcaldía Miguel Hidalgo. (Redacción de SinEmbargo)

8:22 → AMLO acude a emitir su voto

El Presidente Andrés Manuel López Obrador acudió este domingo a votar, acompañado de su esposa, la historiadora Beatriz Gutiérrez Müller.

El mandatario federal llegó a la casilla ubicada en el Museo de Arte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SCHP) en el Antiguo Palacio del Arzobispado, donde ya lo esperaban simpatizantes de todas las edades.

A través de sus redes sociales, el titular del Ejecutivo celebró el proceso electoral de este 2 de junio al sostener que "es el pueblo el que manda".

"En la democracia verdadera es el pueblo el que manda. Todo lo demás es accesorio. Hoy por la noche sabremos lo que decidieron libremente los mexicanos", escribió López Obrador. (Redacción de SinEmbargo)

08:02 Mexicanos hacen fila en Nueva York

Las mexicanas y los mexicanos residentes en el extranjero salieron a primera hora para ejercer su voto de manera presencial por primera vez en una elección federal, en los módulos receptores de votación que el INE habilitó en Nueva York. (Redacción de SinEmbargo)

8:00 El Consejo General del INE inicia sesión extraordinaria

El órgano central del INE, integrado por consejeros electorales, del Poder Legislativo y representantes de los partidos políticos, comenzó la sesión extraordinaria de este 2 de junio. (Redacción de SinEmbargo)

8:00 → ¡A votar! Abren las casillas

Este domingo a las 8:00 horas comenzó el proceso de votación en las elecciones más grandes del país. Las 170 mil casillas estarán abiertas hasta las 18:00 horas.

De acuerdo con imágenes de Isaac Ramírez, los medios de comunicación fueron los primeros en llegar a la casilla donde votará la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum Pardo. (Redacción de SinEmbargo)

07:55 → A la espera de Sheinbaum Pardo

Vecinos y medios de comunicación acuden a la casilla electoral para emitir su voto y a la espera de la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum Pardo.

De acuerdo con imágenes de Isaac Ramírez, la prensa llegó a temprana hora a la Alcaldía Tlalpan para presenciar el momento en el que la aspirante de la izquierda ejerce su voto. (Redacción de SinEmbargo)

7:30 → Inicia la instalación de casillas en el país

Los mexicanos que participarán como funcionarios de casilla durante esta contienda, comenzaron a instalar esta mañana los materiales para que arrancar el proceso electoral. (Redacción de SinEmbargo)

7:24 → Guadalupe Taddei hace un llamado a votar

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, hizo un llamado a la ciudadanía a que salga a votar con la confianza de que cada voto cuenta, luego de hacer un repaso de la historia democrática de México.

"Nuestro compromiso con la democracia y con la ciudadanía nos ha impulsado a superar los desafíos que se han presentado garantizando siempre el respeto a la voluntad popular y la integridad del proceso electoral", declaró Taddei Zavala. (Redacción de SinEmbargo)

7:13 → Autoridades electorales entonan el Himno Nacional

Desde la explanada del INE, las autoridades electorales cantaron el Himno Nacional a sólo unos minutos de arrancar las elecciones más grandes del país. (Redacción de SinEmbargo)

7:11 → Izan bandera en la explanada del INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) inició oficialmente la jornada electoral de este domingo 2 de junio con el izamiento de la Bandera mexicana en la explanada del órgano autónomo. (Redacción de SinEmbargo)